

A. García Moreno, *El cuarto evangelio. Aspectos teológicos*. Colección B/T, 2 (Pamplona: Ediciones Eunote 1996) 532 pp.

Antonio García-Moreno, profesor en la Universidad de Navarra y en el Seminario de Badajoz, ha recopilado en este libro diversos estudios sobre el pensamiento y la enseñanza teológica del Evangelio de San Juan, realizados por él mismo con el fin de participar en diferentes actividades de ámbito académico o eclesial. Algunos han sido publicados anteriormente; otros, en cambio, aparecen ahora por primera vez.

La obra consta de tres partes. La primera («Cristo y la Iglesia») se subdivide en cinco capítulos: I. Jesucristo, cordero de Dios; II. «Tanto amó Dios al mundo...»; III. Evocación de la Iglesia-Sacramento; IV. Iglesia e iglesias; V. Aspectos eclesiológicos.

La segunda parte («La Iglesia en oración») consta de cuatro capítulos: I. Culto y liturgia; II. Adorar al Padre en espíritu y verdad; III. El templo nuevo; IV. Las fiestas.

La tercera parte («Los sacramentos») concluye el libro con cinco capítulos: I. Teología de los sacramentos; II. El bautismo; III. Jesucristo, el pan vivo; IV. Sacramento de la penitencia; V. Teología jónica del sacerdocio.

Las principales claves teológicas, agrupadas en los tres grandes apartados enunciados anteriormente, son las siguientes:

— La riqueza del misterio de Cristo se expresa en el cuarto evangelio por medio de títulos, entre los que destaca el de Cordero de Dios.

— Aunque en este mundo se halle presente el poder de Satanás, Cristo Jesús, enviado del Padre, lo salva por medio de su actuación en él a través de la Iglesia.

— Correspondiendo a su amor, la Iglesia se vuelve a Dios en la liturgia, festejando a Dios en un templo nuevo y con un espíritu nuevo.

— Cristo libera al hombre del pecado y le confiere la dignidad de hijo de Dios por medio de los sacramentos de la iniciación cristiana.